



Les 4 L de l'espoir Ile de France

Assemblée générale du 31 janvier 2024



Ouverture de : l'assemblée 11 heures 15

Sont présents :

Joel Chambord,

Jean Jacques Bondonneau,

J L Colonna,

Hervé Brunet

Gerard Duchesne,

Jean Marc Verplaest,

Stéphane Lecat

Marc Suillerot

Absents excusés : Michel Duteriez

Absent : Thierry Poidevin

-Présentation des actions menées sur Madagascar et sur le Maroc en 2024.

-Jean-Luc présente les actions menées à Madagascar

Un grand succès pour deux enfants malgaches :

Raïssa en plus d'être universitaire diplômée a fait un CAP de pâtisserie, elle est partie pour l'île Maurice avec du travail et une autorisation de séjour pour 3 ans

Son frère Jacquinot a obtenu un diplôme de mécanicien et son permis de conduire et va intégrer une société de tuck-tuck

Les autres élèves soutenus depuis de longues années par l'association poursuivent leur scolarité avec des résultats satisfaisants.

-Marc présente les actions menées sur le Maroc

Notre récente visite du 28 janvier au 2 février 2025 nous encourage vivement à poursuivre nos actions avec : la coopérative « Les Oliviers verts », la coopérative « Ittihad Ouled Fennane » et l'association « le soleil pour l'avenir et le développement ». En effet nous n'étions pas allés au Maroc depuis 2020 pour différentes raisons |

Nous avons donc trouvé les installations de forage 1 bis 3,4,5 en parfait état de fonctionnement et remplissant leur fonction à savoir : le pompage de l'eau et sa distribution pour 5000 arbres plantés pour 46 familles de bénéficiaires. Des potagers ont vu le jour sur l'ensemble des exploitations

grâce à l'eau. Nous voyons apparaître une certaine diversité dans les plantations en effet des caroubiers, des figuiers, des figues de barbarie, des oliviers ont été plantés.

Et maintenant le projet de moulin ou de conserverie à prévoir de 2025 à 2028. Depuis le début de nos missions à Oued Zem avec les bénéficiaires nous nous étions fixés d'avoir 5000 arbres plantés pour envisager un moulin ou une conserverie avec l'aide de l'état Marocain c'est chose faite. Les bénéficiaires pourront ainsi profiter de la valeur ajoutée à leur travail et de nos financements

Les adhérents présents de notre association valident à l'unanimité la participation partielle à ce projet de construction d'un moulin à olives ou d'une conserverie.

Le projet a donc été lancé en fin d'année 2024 et à cet effet les bénéficiaires de l'ensemble de nos actions se sont regroupés pour acheter un terrain à 15000 euros pour environ 9000 m².

Les équipes Marocaines ont mis de côté 8000 € et nous demandent si nous pouvons faire le complément soit 7000 € + 1000 € de frais. Vote à l'unanimité pour ce financement selon le planning suivant :

- 2025 Achat du terrain d'environ 9000 m²
- 2025 Faire réaliser la viabilité, eau, électricité, évacuation des eaux usées en fonction du projet évolutif arrêté.
- 2025 Etablissement des plans par un architecte avec les trois possibilités ou phases de construction en fonction des

conseils de Monsieur Mabelkrim Nazi qui nous parrainera sur la totalité du projet pour nous faire profiter de son expérience (président de la coopérative agricole Alkarama qui exporte sa production en Europe dont nous avons pu goûter les produits qui sont de grande qualité)

- 2025 Présentation des devis de construction en fonction des projets arrêtés

- 2025 Présentation des devis de fournitures et d'installation du matériel en fonction du projet retenu.

- 2025 Présentation par l'équipe Marocaine d'un business plan avec les diverses solutions retenues.

- 2025 Démarchage des banques pour un crédit à la fois pour la construction et l'achat du matériel et une avance de trésorerie. Cette démarche devrait être facilitée par le fait que la coopérative sera propriétaire de son terrain qui pourra le cas échéant être hypothéqué.

- 2025. Obtention d'un permis de construire et des différentes demandes d'autorisations.

- 2026 Construction de l'ensemble des bâtiments et installation du matériel retenu pour accueillir la récolte 2026.

Dans cet esprit et sur ce projet les 4 L de l'espoir Île-de-France participeront chaque année financièrement en fonction des rentrées d'argent dépendant de la générosité de nos donateurs

Présentation des comptes 2024

Jean Jacques présente le bilan financier 2024.

Pour le Maroc et Madagascar selon les documents remis en séance

Jean-Luc fait un complément d'information sur les comptes Madagascar l'année scolaire ne correspondant pas à l'année calendaire d'un bilan.

Les comptes sont acceptés à l'unanimité par les adhérents présents et excusé.

La Prospection: comment faire mieux?

-Comment agrandir et garantir le renouvellement de nos donateurs

Marc propose de moderniser le document remis à jour intitulé nos actions au Maroc depuis 2012 mis à jour en février à notre retour du Maroc.

Hervé propose de passer ce document à son fils pour qu'il nous fasse des suggestions, Pierre Henri ayant fait ses études dans ce domaine.

Marc fera la même démarche auprès d'un copain qui travaille également dans ce domaine.

Marc rappelle qu'il est vital pour l'association et pour conduire le projet cité plus haut à son terme que chacun démarque à son niveau avec les documents actuels et ses

moyens. Il ne faut pas craindre de prendre des refus, les petits ruisseaux font les grandes rivières.

Cotisation 2025

-Fixer le montant de la cotisation 2025.

Il est convenu à l'unanimité le maintien de notre cotisation annuelle soit : 50 € par an.

Constitution du Bureau

-Le renouvellement du bureau.

A l'unanimité les mandats des membres du bureau sont renouvelés :

- Jean-Luc Colonna garde le mandat de trésorier adjoint
- Jean-Jacques Bondonneau garde le mandat de trésorier
- Joël Chambord le mandat de vice-président.
- Marc Suillerot le mandat de président.

Et demain que fait-on ?

Les projets 2024/25/26/27/28 au Maroc et Madagascar

- A Madagascar nous poursuivrons le financement des scolarités des 8 élèves suivis depuis de nombreuses années.
- Au Maroc poursuivre le déroulement et le financement du projet de moulin ou de conserverie.

Mise à jour du site internet.

-Le site internet, critique ouverte. <https://les4ldelespoir-iledefrance.com/>

Marc va s'occuper avec notre correspondante Alys Rouanet de mettre le site à jour en fonction de notre dernière visite au Maroc et du rapport sur la situation à Madagascar

Marc remercie l'ensemble des adhérents présents et excusé de leur participation

Les équipes Marocaines remercie les donateurs pour leur générosité.

Les 4 l de l'espoir Île-de-France.

Marc Suillerot



Nous avons clôturé la séance avec quelques bulles et une bonne choucroute, merci
Anne Marie

Adresse de notre site : <https://les4ldelespoir-iledefrance.com/>